
信心中的仰望

弟兄姐妹们平安！

又是一个星期飞快的过去了，大家过得都好吗？盼望已久的第一场秋雨已经在

昨天夜里悄然来临了。夜深人静，听着雨点敲打天窗的声音，心里真是充满了

喜悦。只可惜大半夜的，无法有进一步的庆祝活动，只能再回到舒适的床上，

重入温暖的梦乡。但是早上起来，带着狗狗在家边的树林里散步时，就闻到久

旱的树林在秋雨的滋润下，散发出一种特有的芳香，提醒我们又是一个新的季

节来到了。那一时刻心里又充满了感恩，平安和盼望。

最近读到一篇朋友转来的文章，谈到信仰问题。文章把信耶稣跟信圣诞老人做

了一个比较，最后得出了一个结论说，信耶稣就像信圣诞老人一样荒谬，因为

不合逻辑，不合理智，违背我们生活的常识。弟兄姐妹们，你们觉得信耶稣与

信圣诞老人具有任何可比性吗？圣诞老人是一个童话，而圣经大部分是历史。

旧约是以色列人的历史，新约是耶稣的生平和教会的历史。圣经的力量在于真

实，而不在于是否符合我们的常识与理性。其实人在常识与理性之内是很难找

到出路的。今天早上刚刚读到一篇关于人工智能的文章，讲到那位横扫一切人

类围棋高手的人工智能选手－阿尔法狗，又被他的弟弟－阿尔法元，彻底打败

了。目前这两兄弟交手的记录是100：0。而专家们发现，阿尔法狗失败的原因之

一，就是他被人类教坏了，因为他的能力还是部分地建立在人类海量的棋谱数

据库上。人类几千年来呕心沥血，竭精殚智，前赴后继的追求围棋之道，现在

看来却是走在完全错误的道路上，真是让人很感慨。人类的理智和智慧究竟有

多可靠呢？不要说找到终极真理，甚至连追求的方向都可能完全是错误的。与

其用理智和逻辑来评价圣经，还不如认真考察一下，圣经里的故事到底有没有

真正的发生过。

尽管我们的信仰是基于事实，去不是一个在知识层面上的承认或者认知，而是

一种生命上的托付与信靠。雅各说：你信神只有一位，你信的不错；魔鬼也信，

却是战惊。（雅各2:19）甚至魔鬼也相信有神，也知道耶稣是上帝的儿子，知

道他死在十字架上，也很明确的知道耶稣从死里复活。那是不是一种信心呢？

很显然，那不应该是我们基督徒应有的信心。如果你有的全部的信心，就是魔

鬼所拥有的这种对事实的认知，那你要小心了，因为那不是得救的信心。

圣经所要求的信心是一个有行动的，愿意付上代价的信任。很多人都认识我，

知道我的工作，我的生活经历，甚至还知道我的家人。这是一种认知，也可以

说是一种知识。但是如果我说，那些认识我的人，可不可以现在就借给我10万

块钱，我保证五年之后，连本带利一分钱不差的话给你，有多少人愿意借给我



这笔钱呢？那就不一定了，因为这涉及到真正的信任，需要你担风险，付代价。

同样地，信任耶稣，就是要把自己最宝贝的人，最看重的事情，托付在他的手

上。圣经说，摩西在旷野怎样举蛇，人子也必照样被举起来。叫一切信他的都得

永生。（约翰3:14-15）这是在引用旧约的故事，那时上帝的百姓走在旷野之中

他们悖逆上帝，就有凶恶的毒蛇进到他们中间。他们恳求摩西为他们向上帝祷

告，呼求帮助，上帝就告诉摩西做一个铜蛇，并把它挂在一根木杆上，那些仰

望铜蛇的人都得了医治，活了下来。这就是为什么今天医院的标志就是一个挂

在木杆上的蛇。圣经说，那些被蛇咬了的人，仰望铜蛇，就必得救。那是一种怎

样的仰望呢？你被蛇咬过吗？设想一下，你在旷野行走，被毒蛇咬伤了，没有

任何人可以救你，其他被毒蛇咬伤的人正在死去，或者已经死去。现在有一个

人告诉你说，你还有一条唯一的生路，就是要仰望这条铜蛇。看着它，你就一

定会得救。这个时候，你会有一种怎样的心情，有一种怎样的眼光，有一种怎

样的急切，怎样的寻求，怎样的信靠，去仰望这唯一的生路呢？你愿不愿意为

这唯一的生路付上任何代价？你有在病重的时候去看过医生吗？那时你对医生

有怎样的信任和期待？有怎样的仰望？为了治好病，你会不会吝惜金钱？同样

的，在我们仰望耶稣的时候，神也要求我们有同样的信心，把他看成是我们唯

一的盼望，唯一的帮助，唯一的依靠。我们今天的问题是，我们有太丰富的资

源，太多的办法，太多的出路。耶稣可以是锦上添花，却并不是唯一的生路。我

不必单单仰望他，也不愿意为他付上太多的代价。

这个世界非常需要看见，一个真正的，活的信心是什么样的。他们已经厌烦了

那些所谓的相信，因为那样的相信从来没有给带来任何生命上的改变。但是他

们唯一能够看见一个对主耶稣基督的真实的信心可以展示的地方，就是教会，

就是我们这群属神的人。我们有各样的生活压力。但是在一切的压力当中，如果

我们依然信靠神，跟随耶稣，愿意付上代价，世界上的人就会对那位能够带来

这样的感动的主耶稣有兴趣。他们就会想知道，是什么样的一位神可以带来这

样的信心，这样的爱，这样的奉献。他们也会想更多地认识耶稣。这就是为耶稣

做光，做盐，做美好的见证。

愿神赐给大家又一个平安美好的周末!

韩珂


